

PROJEKT

Naturschutz will gelernt sein

Deshalb gibt es seit 2024 eine ausgewiesene Naturparkschule: die zu Bernau gehörende Grundschule Schönow. Mit der wunderschönen Schönower Heide und einem aktiven Naturschutzverein vor der Schultür bieten sich spannende Projekte an, von denen Natur und Kinder gleichermaßen profitieren.

Eine ausgezeichnete Kooperation

Die Zusammenarbeit zwischen dem Schönower-Heide-Verein e.V. und der Grundschule Schönow trägt den Titel „Natur macht Schule“. Sie verfolgt drei Ziele:

- 1. Umweltbewusstsein stärken:** Durch verschiedene Aktivitäten sollen die Schulkinder ein tieferes Verständnis für die Natur und ihre Bedeutung entwickeln.
- 2. Naturschutzprojekte umsetzen:** Gemeinsam mit dem Schönower-Heide-Verein e.V. werden praktische Naturschutzmaßnahmen durchgeführt.
- 3. Verantwortung für den Lebensraum übernehmen:** Die Schülerinnen und Schüler beteiligen sich an der Pflege des Wildgeheges und sammeln Futtermittel für die Tiere.

Es ist Umweltpädagogik, die begeistert. Prompt wurde dieser innovative Ansatz zum Naturschutzprojekt des Jahres 2024 gekürt.

Die Schönower Heide als Klassenzimmer

Die Lage könnte kaum besser sein: Die Bernauer Grundschule Schönow liegt am Rand des einzigartigen Naturschutzgebiets und Flora-Fauna-Habitats „Schönower Heide“. Hier warten verschiedene Ökosysteme darauf, erkundet zu werden: ausgedehnte Heideflächen, malerische Kiefernwälder, sanfte Hügel und sandige Dünen. Es ist ein abwechslungsreiches Open-Air-Klassenzimmer, das nicht nur Schulkinder anzieht, sondern auch als Lebensraum für eine Vielzahl an Pflanzen und Tieren dient, darunter zahlreiche seltene und bedrohte Arten wie Sand-Strohblume und Heidelerche. In großen Gehegen lebt zudem Dam-, Muffel- und Rotwild, das die charakteristische Heidelandschaft beweidet und offenhält.

Jede Menge kreative Projekte

Ob Frühjahrsputz in der Heide, Entbuschung wertvoller Biotope, Verschönerung einer Aussichtsplattform oder Futtersammlung für die Wildtiere in den Gehegen – in Zusammenarbeit mit dem Schönower-Heide-Verein e.V. setzt die Grundschule Schönow unterschiedliche kreative Projekte um. Es ist beeindruckend, wie sehr sich die Schülerinnen und Schüler ins Zeug legen. In einem Jahr haben sie fast eine Tonne Eicheln und Kastanien als Winterfutter gesammelt. Der Schönower-Heide-Verein bedankt sich für die willkommenen Naturalien mit einer kleinen Spende an den Förderverein der Schule.

Erstes Resümee

Der Schönower Heide Verein e.V. ist überzeugt, dass das Programm „Natur macht Schule“ nicht nur für Schülerinnen und Schüler, sondern auch für die gesamte Gemeinschaft von großem Nutzen ist. Die intensive Kooperation zwischen Schule, Verein und Natur fördert eine dauerhafte Verbindung, von der alle profitieren.



Winterfutter: Kinder der Schönower Grundschule sammeln Kastanien für die Wildtiere in der Heide.



Umweltbildung: Hier ist eine Grundschulklasse mit der Naturwacht unterwegs.



Erlebnis Lebensraum: Welcher Baum hat welche Rinde?



Spannend: Geschichten zur Entstehung und früheren Nutzung der Schönower Heide.